



Communiqué de presse AG/PAL/805

Communiqué de base

“LA ROUTE VERS LA PAIX ISRAELO-PALESTINIENNE” SERA LE THÈME DE LA REUNION INTERNATIONALE SUR LA QUESTION DE PALESTINE

La Réunion internationale des Nations Unies sur la question de Palestine, qu’organise le Comité pour l’exercice des droits inaliénables du peuple palestinien du 17 au 18 juillet à Madrid, aura pour thème “La route vers la paix israélo-palestinienne”. Les participants évalueront les efforts de paix entre Israéliens et Palestiniens et les accords auxquels ils sont parvenus jusqu’à présent, ainsi que la situation dans le Territoire palestinien occupé, y compris Jérusalem. Ils discuteront des moyens de sortir de la crise actuelle et envisageront en particulier les différentes initiatives internationales en vue de relancer le processus de paix. La réunion sera suivie, le 19 juillet, par un Colloque des organisations non gouvernementales (ONG) en solidarité avec le peuple palestinien, qui permettra d’examiner de façon exhaustive le rôle de la société civile dans la question de Palestine.

Au cours des derniers mois, le Comité s’est joint à la communauté internationale pour exprimer sa profonde préoccupation face à l’escalade dangereuse de la violence dans le Territoire palestinien occupé, y compris Jérusalem, et à l’impasse persistante du processus de paix israélo-palestinien. Il s’est particulièrement inquiété de l’usage excessif de la force par la puissance occupante, de l’expansion des colonies de peuplement, des “assassinats ciblés” d’activistes palestiniens, de l’état désastreux de l’économie palestinienne suite aux multiples bouclages du Territoire palestinien occupé et d’autres pratiques israéliennes illégales.

Le Ministre des affaires étrangères de l’Espagne, M. Josep Piqué, ouvrira la réunion, le mardi 17 juillet à 10 heures 30, qui se tiendra à la Casa de América, dans le centre de Madrid. Le Ministre de la planification et de la coopération internationale de l’Autorité palestinienne, M. Nabil Sha’ath, le Coordonnateur des Nations Unies pour le processus de paix au Moyen-Orient, M. Terje Rod-Larsen - qui représentera le Secrétaire général -, l’Envoyé spécial de l’Union européenne pour le processus de paix au Moyen-Orient, M. Miguel Angel Moratinos, ainsi que M. Ibra Deguène Ka, le Président du Comité pour l’exercice des droits inaliénables du peuple palestinien participeront à cette réunion.

La réunion de deux jours consacrera trois séances plénières aux “Efforts de paix israélo-palestiniens : une vue d’ensemble”, à “La situation dans le Territoire palestinien occupé, y compris Jérusalem” et à “La route vers la paix”. La séance de clôture aura lieu le mercredi 18 juillet, à 17 heures 30. La Division des droits des Palestiniens du Secrétariat des Nations Unies publiera à une date ultérieure un rapport sur les travaux de la Réunion.

Des personnalités éminentes : dirigeants politiques de haut niveau, parlementaires, experts de renommée internationale, parmi lesquels des Israéliens et des Palestiniens, représentants des Etats Membres et des institutions du système des Nations Unies et d’autres organisations intergouvernementales, universitaires, représentants d’ONG et de la société civile ainsi que des médias ont été conviés à participer à cette réunion.

Tous les Etats Membres et Observateurs de l’ONU, les institutions, les organes et programmes du système, ainsi que les organisations intergouvernementales intéressées, les ONG accréditées auprès du Comité pour l’exercice des droits inaliénables du peuple palestinien, et les autres ONG intéressées par le sujet sont invités à participer aux deux événements.

Informations pratiques

Les langues de travail utilisées lors de ces rencontres seront l’anglais, l’arabe, l’espagnol et le français.

Les participants doivent obtenir un laissez-passer spécial afin d’accéder au lieu de la réunion. Un bureau sera installé à cet effet à l’entrée principale de la Casa de América et l’inscription sur les listes pourra s’effectuer dès le vendredi 13 juillet, ainsi que le lundi 16 juillet de 10 heures à 18 heures. Mardi 17 juillet, le bureau d’enregistrement sera ouvert dès 9 heures. Les participants sont priés de s’inscrire le plus tôt possible afin d’éviter de longues files d’attente le jour de l’ouverture de la réunion.

* * * * *